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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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EMPRÉSTIMOS

No ano passado, cerca de um terço dos recursos foi direcionado a produtores rurais e 
cooperativas, e o restante, para micro, pequenas, médias e grandes empresas

Banco do Brasil fez de-
sembolsos de R$ 3,5 bi-
lhões nos programas de 
investimento do Banco 
Nacional do Desenvolvi-
mento Econômico e So-
cial (BNDES) em 2023. 

Em 2022, haviam sido aplicados R$ 154 
milhões, de acordo com o banco público.
No ano passado, cerca de um terço dos re-
cursos foi direcionado a produtores rurais 
e cooperativas, e o restante, para micro, 
pequenas, médias e grandes empresas. O 
BB é um dos repassadores de emprésti-
mos em programas do BNDES, e revisou 
as estratégias, além de fortalecer a parce-
ria com o banco de fomento.
Para as empresas, o BB financia obras para 
implantação, ampliação e modernização 
de empreendimentos, além da aquisição 
de máquinas, equipamentos, ônibus, ca-
minhões, itens de informática e automa-
ção, e também para sistemas industriais 
e bens industrializados utilizados na ati-
vidade econômica. O banco atua com as 
linhas BNDES Automático e Finame.
A instituição também repassa recursos 

do Programa Emergencial de Acesso a 
Crédito (FGI-Peac), voltada a microem-
presários individuais, micro, pequenas e 
médias empresas.
No segmento agro e de agricultura fa-
miliar, o banco financia a aquisição de 
máquinas e equipamentos, sistemas de ir-
rigação, recuperação de pastagens e siste-
mas de plantio direto e fontes renováveis, 
entre outros. Neste segmento, atua com 
programas como o Moderagro, Moder-
frota, Renovagro e Inovagro.
"A parceria com o BNDES viabiliza a atua-
ção conjunta das duas instituições na ofer-
ta de recursos para investimentos em em-
presas brasileiras de diversos segmentos 
e tamanhos, incluindo aquelas ligadas ao 
agronegócio, tanto para o pequeno quanto 
para o médio e grande produtor", diz em 
nota a presidente do BB, Tarciana Medei-
ros. "Dessa forma, estimulamos a inovação 
e contribuímos para o desenvolvimento 
econômico e social de todo o Brasil."
"Essa atuação conjunta do BNDES e do 
BB fortalece o espírito público das insti-
tuições, contribuindo diretamente para 
ampliar o crédito aos empresários, em-

Banco do Brasil desembolsa R$ 3,5 
bi via programas do BNDES em 2023

s três Enti-

Adades do co-

mércio do 

Comércio e da Indús-

tria iguaçuanos,  a 

ACINI - Associação 

Comercial e Industrial 

de Nova Iguaçu, a 

CDL - Câmara de Diri-

gentes de Nova Igua-

çu e o SINCOVANI - 

Sindicato do Comér-

cio Varejista de Nova 

Iguaçu estarão reali-

zando no dia 15 de ja-

neiro uma Noite de Ga-

la alusivo ao aniversá-

rio da cidade no Salão 

de Festas Glass Pala-

ce. Teremos na oca-

sião uma noite de gala 

jamais vista na cidade, 

com diversas atra-

ções, dentre elas, tere-

mos um Baile de Gala 

com a Orquestra Taba-

jara e o encerramento 

com a Escola de Sam-

ba Iguaçuana Império 

da UVA. 

É uma homena-

gem a cidade de Nova 

Iguaçu que estamos re-

alizando neste dia tão 

importante, que é os 

191 anos de existência 

da cidade.Teremos vá-

rias personalidades 

empresariais e políti-

cas da cidade, já con-

firmadas, e será, com 

certeza, um marco his-

tórico para a Cidade 

de Nova Iguaçu.Va-

mos juntos fazer esta 

trajetória Rumo ao Bi-

centenário Iguacua-

no!! Finalizou Ro-

semberg.

Aniversário de
  191 Anos da Cidade de 

     Nova Iguaçu

Rumo ao Bicentenário

CLÁUDIO ROSEMBERG

Presidente da CDL N. Iguaçu

Vice Presidente da FCDL-RJ 

Triênio 2023 - 2025

O
preendedores e produtores rurais, e pro-
porcionando condições favoráveis para 
impulsionar um ciclo de crescimento 
sustentável da agenda de investimentos 
do País", diz o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante.
Segundo o vice-presidente de Agronegó-
cios e Agricultura Familiar do BB, Luiz 
Gustavo Lage, a parceria mostra o com-
promisso do BB em oferecer condições 
atrativas de crédito. "Para 2024, a expec-
tativa é ampliar ainda mais o volume de 
recursos aplicados, reforçando a parceria 
e viabilizando o suprimento da demanda 
de crédito, em linha com o nosso propó-
sito de ser próximo e relevante na vida 
dos clientes em todos os momentos e 
onde eles estiverem.

Formação gratuita se dará em quatro módulos, com testes de avaliação
A Prefeitura do Rio vai oferecer um curso de 
capacitação profissional para babás nos dias 
13 e 27 de janeiro, no Planetário do Rio, na 
Gávea, Zona Sul da cidade. Para se inscrever, 
basta ser mulher e ter, pelo menos, 21 anos. 
A inscrição deve ser feita pelo site https://en-
curtador.com.br/BFORV.
A qualificação — gratuita — será ofereci-
da pela Secretaria Municipal de Trabalho e 

Renda, em parceria com a Help Doméstica.
A formação se dará em quatro módulos, 
com testes de avaliação. Os temas abordados 
serão: a profissão de babá, o desenvolvimen-
to infantil até 3 anos, a importância da ama-
mentação e a rotina do sono.
O curso será ministrado no dia 13, das 9h às 
16h,, e no dia 27, das 9h às 14h, na Rua Vice-
-Governador Rúbens Berardo 100, na Gávea.

Prefeitura do Rio vai oferecer curso de 
capacitação profissional para babás
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FIM DO PRAZO
Prazo para comprovação do uso correto do auxílio-
creche do Previ-Rio termina na quarta-feira

Justiça condena Azul a indenizar idosa em 
R$ 10 mil após 38 horas de atraso em voo

Motociclistas recebem antenas antilinhas para 
reduzir ocorrências com pipas na Linha Amarela

ncerra nesta quarta-feira (dia 
10) o prazo para que os servido-
res estatutários do município do 
Rio de Janeiro que receberam 
o auxílio-creche do Instituto 
de Previdência e Assistência do 
Município do Rio de Janeiro 

(Previ-Rio) comprovem o uso correto do benefí-
cio. O auxílio-creche foi uma das duas modalida-
des do Auxílio Educação neste ano de 2023, junto 
com o Previ-Educação. Antes, a entrega da papela-
da deveria ser feita até 31 de dezembro.
Se houver a comprovação de um número menor de 
meses do que os que foram efetivamente pagos, o 

segurado precisará abrir um processo para efetivar 
a devolução dos valores recebidos. Caso contrário, 
o Previ-Rio fará a cobrança administrativamente.
A entrega da documentação ao Instituto é feita 
exclusivamente de forma on-line. O beneficiário 
deverá acompanhar o deferimento, na mesma 
página em que fez o envio da declaração.
Em caso de indeferimento, o servidor poderá reali-
zar o envio de novo documento, da mesma manei-
ra já descrita. Declarações transmitidas por e-mail 
não serão aceitas para fins de comprovação.
Os beneficiários do auxílio-creche deverão aces-
sar o site do Previ-Rio, no link: http://wpro.rio.rj.
gov.br/previrio/beneficios/index.php. As declara-

ções devem ser enviadas nos formatos PDF, JPG, 
ou PNG, com tamanho de até 1 MB por arquivo.

A papelada a ser entregue é a seguinte:
• Declaração escolar, discriminando o período em 

que o dependente esteve matriculado em 2023;
• CNPJ da instituição escolar e portaria que au-

torizou o funcionamento do estabelecimento;
• Caso tenha havido mudança de instituição du-

rante o ano letivo, a documentação referente a 
instituição nova também deverá ser apresentada.

A portaria que regulamentou o processo foi 
publicada na edição do Diário Oficial no dia 
30 de novembro.

O Tribunal de Justiça de São Paulo (TJ-SP) con-
denou a Azul a indenizar uma passageira de 80 
anos em R$ 10 mil por danos morais após atraso 
de 38 horas em voos, além de outros R$ 280 para 
ressarcir custos do translado do aeroporto para a 
residência. Procurada, a companhia aérea infor-
mou que não comenta casos sub judice.
A idosa que havia comprado passagem de Or-
lando (EUA) para o Rio de Janeiro (RJ), com es-
cala no Aeroporto Internacional de Viracopos, 
em Campinas (SP), deveria chegar ao destino fi-
nal às 10h05 do dia 6 de maio de 2023, mas após 
cancelamento e atrasos operacionais, incluindo 
perda da conexão remarcada, ela desembarcou 
na capital fluminense às 0h34 de 8 de maio.

Segundo o TJ, após espera de três horas para 
embarque, a idosa foi informada que o voo ha-
via sido cancelado, sendo realocada para outra 
operação no dia seguinte, e cujo embarque sofreu 
novo atraso de cinco horas, causando perda da 
conexão de Campinas (SP) ao Rio de Janeiro (RJ).
Nos autos, a companhia aérea relatou que "o 
voo original foi cancelado em virtude da ne-
cessidade de manutenção emergencial não 
programada na aeronave, bem como que o 
voo em que a autora foi realocada sofreu atra-
so por motivos operacionais, eventos que con-
figuram caso fortuito/força maior".
A contestação não foi aceita pela Justiça. A 
companhia aérea já havia sido condenada em 

primeira instância no Foro de Barueri em R$ 5 
mil, mas a autora entrou com recurso e obteve 
aumento do valor de indenização em decisão 
unânime dos desembargadores da 12ª Câmara 
de Direito Privado do TJ-SP.
“Tanto o trajeto em que constatado o pri-
meiro cancelamento (Orlando – Campinas) 
como o trajeto total (Orlando – Rio de Janei-
ro) são usuais, não tendo a ré apresentado 
justificativa para tamanha delonga na reaco-
modação da autora que, ademais, chegou em 
seu destino de madrugada, quando, original-
mente, havia contratado voo com chegada 
no período da manhã", destacou Alexandre 
David Malfatti, relator do recurso.

Com o período de férias escolares é comum 
o aumento de ocorrências envolvendo linhas 
de pipas nas estradas em função do uso in-
devido de materiais cortantes, como cerol e 
linha chilena. Somente nos primeiros dias de 
2024, foram registrados 4 acidentes envol-
vendo motociclistas. De janeiro até dezembro 
de 2023, a empresa registrou 737 acidentes 
em seu trecho de concessão: a maioria (439) 
com motos. Entre os casos com motocicletas, 
264 tiveram vítimas, sendo seis fatais. Além 
disso, Lamsa registrou outras 11 ocorrências 
envolvendo linha de pipa.

Para reduzir o número de acidentes, a Lam-
sa, concessionária que administra a Linha 
Amarela, vai distribuir e instalar 275 ante-
nas antilinhas de pipas nesta quarta-feira 
para os motociclistas que passarem pela via. 
A ação acontece das 14h às 17h, no recuo da 
Linha Amarela, antes da entrada do Túnel 
da Covanca, na pista sentido Fundão.
A Lamsa vem investindo em parcerias edu-
cativas e informativas para conscientiza-
ção dos motoristas. Banners informativos 
foram colocados nos dois sentidos da via, 
chamando a atenção dos motociclistas so-

bre a necessidade do uso correto de antena 
antilinha. O equipamento além de proteger 
é capaz de salvar vidas. A concessionária 
adotou ainda uma faixa azul, de 150 metros, 
próximo à praça do pedágio, onde o tráfego 
é exclusivo para motos.

Serviço:
Data: 10 de janeiro de 2024
Horário: de 14h às 17h
Local: recuo da Linha Amarela, antes da entrada 
do Túnel da Covanca, pista sentido Fundão.

Entrega de documentação é feita exclusivamente de forma on-line. 
Caso uso não seja comprovado, servidor terá que restituir a prefeitura

Passageira que saiu de Orlando (EUA) e deveria chegar ao Rio de Janeiro (RJ) às 10h do dia 6 de maio 
de 2023, desembarcou no destino final às 0h34 do dia 8 de maio após cancelamentos e atrasos. 

Companhia não comenta casos sub judice.

E
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SEM RUMO
Às vésperas de troca no Ministério da 
Justiça, Cappelli segue sem destino definido

Governo investirá R$ 1,2 bi em estrutura local 
dedicada à terra yanomâmi, diz Rui Costa

Pacheco diz que desoneração não será a causa de um eventual descumprimento da meta fiscal

Interlocutores afirmam que Lula deve indicar Ricardo Lewandowski,
que só aceita com liberdade para substituir o secretário-executivo.

Ministro da Casa Civil afirmou que a ideia é ter uma coordenadoria local e permanente
de ações do governo federal para a região

pós os atos em alusão aos ata-
ques de 8 de janeiro de 2023, o 
destino do secretário-executivo 
do Ministério da Justiça, Ricar-
do Cappelli, segue indefinido.
Prestes a definir o novo minis-
tro, o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva busca uma alternativa para atender 
ao PSB, que perde a vaga, embora a legenda te-
nha se negado, no ano passado, a referendar a 
indicação de Flávio Dino.
O partido fechou questão em defesa do atual se-
cretário-executivo, Ricardo Cappelli, que teve pro-
tagonismo nas pautas de segurança pública, mas 
Lula está inclinado a indicar o ex-ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal) Ricardo Lewandowski.
Segundo aliados do ministro aposentado, ele só 
aceitaria o novo desafio se tivesse liberdade para 
substituir, inclusive, Ricardo Cappelli.

Nomes do PT defendem uma realocação de 
Cappelli na Secretaria de Segurança Pública, 
cargo menor do que ele ocupa atualmente.
Interlocutores de Cappelli afirmam que ele não acei-
taria a função por ser um cargo de alcance limitado 
para atuar na gestão da segurança pública. A função 
é estratégica para articulação com Estados, mas não 
é vinculada à PF (Polícia Federal) e Departamento 
Penitenciário. Perguntado sobre a possibilidade de 
ser candidato ao governo do DF, Cappelli disse para 
interlocutores que é sempre bom ser lembrado, mas 
campanha está muito longe.
Lewandowski ainda está afinando os nomes de 
quem deve compor a sua equipe e não há obje-
ção para a manutenção de alguns secretários. Mas 
como a forma de atuação da pasta deve mudar, 
dado a diferença do perfil entre Lewandowski e 
Dino, as trocas devem ser significativas. O único 
que tem sua permanência já garantida é Andrei 

Rodrigues, diretor geral da Polícia Federal. Além 
de ser uma escolha direta de Lula, conta com a 
aprovação do ex-ministro do Supremo.
Já Ricardo Cappelli tende a ser substituído. 

O ministro da Casa Civil, Rui Costa, disse 
nesta terça-feira, 9, que o governo criará uma 
estrutura para coordenar localmente as ações 
relacionadas à terra indígena yanomâmi, em 
Roraima. Cerca de R$ 1,2 bilhão serão dedi-
cados às ações federais na região em 2024, de 
acordo com o ministro. Segundo Rui Costa, 
depois do Carnaval, o governo anunciará as 
ações com mais detalhes.
O ministro deu as declarações depois de reu-
nião com outros ministros e com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva realizada no Palácio 
do Planalto para avaliar as ações do governo 
na área e planejar as próximas. "O grosso do 
trabalho de combate ao crime organizado foi 
feito de forma vitoriosa. O que não significa 
que não tenha mais garimpeiro e criminoso na 
região", declarou Costa a jornalistas.
O ministro da Casa Civil disse que haverá uma mi-

gração de "ações emergenciais para estruturantes". No 
ano passado, foram divulgadas imagens de indígenas 
da etnia desnutridos e com o modo de vida ameaçado 
por garimpeiros. O governo elaborou medidas de as-
sistência e combate ao crime emergenciais na ocasião.
O plano mencionado por Costa é criar uma 
"casa de governo" em Roraima. Ou seja, uma 
coordenadoria local e permanente de ações 
do governo federal para a região. Haveria, por 
exemplo, três bases dentro da terra indígena.
Esse novo órgão deverá incluir os ministérios 
com ações relativas aos yanomâmis, como Jus-
tiça, Saúde, Povos Indígenas, Assistência So-
cial e Defesa. As Forças Armadas deixarão em 
março de cuidar da parte logística das ações 
de assistência, mas também farão parte da es-
trutura - assim como a Polícia Federal.
As medidas do governo no ano passado re-
tiraram milhares de garimpeiros da terra in-

dígena, mas ainda haveria atividades desses 
grupos. Teriam sido realizadas 400 operações, 
e R$ 600 milhões em apreensões.
De acordo com Rui Costa, também haverá 
ações para recuperar o modo de vida dos ya-
nomâmis - como reestruturar suas operações 
de pesca e lavoura. Isso reduziria, por exem-
plo, a necessidade de entrega de alimentos. 
Ainda haveria uma nova estrutura para Casa 
de Saúde Indígena em Roraima.
Estavam com Rui Costa na entrevista cole-
tiva os seguintes ministros: Paulo Pimenta 
(Secom), Sonia Guajajara (Povos Indígenas), 
Wellington Dias (Assistência Social), Márcio 
Macêdo (Secretaria Geral), Nísia Trindade 
(Saúde), Marina Silva (Meio Ambiente) e Síl-
vio Almeida (Direitos Humanos). Também os 
presidentes do Ibama, Rodrigo Agostinho, e 
da Funai, Joenia Wapichana.

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), afirmou nesta terça-feira, 9, que manter a 
desoneração da folha de pagamentos para 17 seto-
res não será a causa de eventual descumprimento 
da meta de zerar o déficit das contas públicas este 
ano. A declaração do senador foi dada após ele ser 
questionado sobre fala do secretário-executivo do 
Ministério da Fazenda, Dario Durigan, sobre o 
assunto. O integrante da equipe econômica dis-
se que, caso a Medida Provisória (MP) que acaba 
com a desoneração seja devolvida pelo Congresso, 
o governo pode mudar a meta fiscal.
"Eu acho que não será por isso (eventual mudan-

ça ou descumprimento da meta). Primeiro, temos 
que ter clareza sobre o impacto orçamentário e fi-
nanceiro dessas desonerações", disse Pacheco, em 
coletiva de imprensa, no Senado.
Após o Congresso ter derrubado o veto do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva à prorrogação da 
desoneração da folha, o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, apresentou, no fim de dezembro, 
uma MP que acaba com o benefício. Mas líderes 
partidários querem que Pacheco devolva a medida 
sem que ela seja votada.
Pacheco lembrou que o Congresso também derru-
bou o veto do ex-presidente Jair Bolsonaro à pror-

rogação da desoneração e que, na época, o cálculo 
do impacto era de R$ 6 bilhões. De acordo com o 
parlamentar, a Consultoria do Senado calcula o 
impacto de R$ 8 bilhões em 2023.
"Seguramente, não será por isso que não se cum-
prirá a meta, até porque temos outras alternativas, 
tanto de arrecadação, quanto de corte de gastos 
públicos que podem manter essa desoneração, 
que era o que sustentava a geração de empregos", 
emendou Pacheco
Haddad estabeleceu a meta de zerar o rombo das 
contas públicas em 2024, mas esse objetivo enfren-
ta o ceticismo do mercado e a oposição de uma ala 

do PT, liderada pela presidente do partido, Gleisi 
Hoffmann, que quer aumentar o gasto público.
No ano passado, o chefe da equipe econômica con-
seguiu, após intensas negociações, que incluíram 
cargos no governo e emendas, aprovar no Con-
gresso uma série de medidas que elevam a arreca-
dação federal com o objetivo de zerar o déficit.
Dentre elas, o retorno do voto de desempate a favor 
do governo no Conselho Administrativo de Recursos 
Fiscais (Carf), a taxação de fundos de alta renda, a 
tributação das apostas esportivas e a MP que limitou 
a capacidade de empresas abaterem as subvenções es-
taduais do ICMS do pagamento de impostos federais.

Ricardo Cappelli, em entrevista ao Estúdio i — Foto: Reprodução

A Embora não haja ainda um nome definido, a 
secretaria-executiva é um cargo de assessoria 
muito próxima ao ministro e ele deve optar 
por um nome de confiança. Além disso, a 
postura do atual ocupante do cargo, exigindo 
a manutenção do posto, não foi bem vista no 
entorno de Lewandowski.
Interlocutores do magistrado aposentado 
lembram que, quando Flávio Dino foi esco-
lhido para comandar a pasta, o próprio PSB 
fez questão de ressaltar se tratar de uma es-
colha pessoal de Lula, não o abraçando como 
indicação da legenda.
Agora que Dino deixa o cargo para ir ao 
STF, a avaliação é de que não há nada a ser 
compensado, já que o PSB se negou incluí-lo 
na conta partidária na ocasião. A busca por 
uma acomodação se daria apenas pela relação 
antiga de parceria com o PT.
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TÁ VIVO?
Prova de vida dos servidores inativos e 
pensionistas da Prefeitura do Rio já começou

Acordo entre prefeitura e RIOgaleão é assinado 
para impulsionar setor aeroportuário

Instituto de Previdência e 
Assistência do Município do 
Rio de Janeiro (Previ-Rio) 
iniciou o Recadastramento 
Anual Obrigatório (pro-
va de vida) da previdência 
municipal, com a virada do 

ano. Nesta edição, os servidores inativos da 
Prefeitura do Rio e pensionistas do Funprevi 
devem ficar atentos a algumas alterações no 
sistema tradicionalmente utilizado.
Como já ocorreu, em 2023, serão válidas as 
duas opções de recadastramento: pela inter-
net, utilizando o reconhecimento facial no 
sistema e.gov ou, presencial, exclusivamente, 
no Banco Santander.

Fique atento
No entanto, a convocação agora foi unificada e 
será feita apenas pelo mês de aniversário, como 
já era no recadastramento digital e, no sistema 
presencial, não será mais usado o final de matrí-
cula como nos anos anteriores.
Outra alteração será a necessidade de compa-
recimento ao Previ-Rio, das pensionistas qua-
lificadas como filhas solteiras, também no mês 

de aniversário. Elas terão de assinar declaração 
específica de estado civil e apresentar certidão de 
nascimento atualizada, para validar o procedi-
mento digital ou presencial.
Para realizar a Prova de Vida digital, o segurado 
ou pensionista precisa ter uma conta, no aplica-
tivo e.gov, do Governo Federal, acessível em ht-
tps://www.gov.br/pt-br/apps/app-gov.br e pos-
suir carteira de motorista (CNH) ou biometria 
cadastrada no TSE, já que a foto utilizada para 
o reconhecimento facial é validada nas bases da 
Senatran e da Justiça Eleitoral.

O que muda?
Com essa funcionalidade, não há mais neces-
sidade de atestados médicos apresentados para 
servidores e pensionistas acamados ou com difi-
culdades de locomoção.
Também é simplificado o processo para residen-
tes fora do país que não precisam mais compare-
cer aos respectivos consulados pra efetivarem a 
prova de vida. O método digital só não pode ser 
realizado pelos segurados inativos ou pensionis-
tas menores que estejam sob curatela.
Já para efetuar o recadastramento presencial bas-
ta o interessado apresentar, em qualquer agência 

do Banco Santander do País, documento de iden-
tidade válido em todo o território nacional e a 
inscrição no Cadastro de Pessoas Físicas (CPF).

Os de janeiro primeiro...
De acordo com o calendário, os primeiros a se-
rem chamados serão os aniversariantes de janei-
ro que terão todo o mês para efetuarem o pro-
cedimento. A seguir, virão os aniversariantes de 
fevereiro, depois os de março e assim por dian-
te, até o final do ano quando termina a etapa. 
O Instituto lembra que o não recadastramento, 
mediante uma das duas formas possíveis, resul-
tará na suspensão temporária do pagamento, até 
o cumprimento do mesmo.
Nos casos em que o servidor ou o pensionista, 
comprovadamente, esteja impossibilitado de se 
locomover; de assinar; ou de ter uma conta no 
portal Gov.br será aceito o recadastramento por 
via postal e o interessado ou familiar deverá con-
sultar a portaria, na página do Instituto, http://
www.rio.rj.gov.br/web/previrio, para orientação 
sobre o procedimento específico a ser adotado.
Todos os modelos e formulários correspondentes 
estão disponíveis no site. Em nenhuma hipótese 
será aceito o recadastramento por procurador.

O prefeito Eduardo Paes assinou, nesta ter-
ça-feira (9), um acordo de cooperação técni-
ca com o governo do estado e a RIOgaleão, 
concessionária que opera o Aeroporto Inter-
nacional Tom Jobim, na Ilha do Governador. 
A parceria, que terá um investimento de R$ 
270 milhões em três anos, visa impulsionar o 
setor aeroportuário do município.
De acordo com a prefeitura, o acordo tam-
bém tem o objetivo de atrair novas rotas e 
frequências de voos para o Aeroporto do Ga-
leão. A prefeitura e governo do Estado vão 
aplicar R$ 120 milhões, enquanto a RIOga-
leão destinará R$ 150 milhões.
O prefeito Eduardo Paes ressaltou que a portaria 
que limita os voos no Aeroporto Santos Dumont 
já começou a vigorar e, então, agora será a reto-
mada da importância do Galeão. "Esses simples 
movimentos já fizeram com que os destinos in-
ternacionais e domésticos no Galeão voltassem 
aos números pré-pandemia e a tendência é só 
crescer. Hoje anunciamos a criação de uma es-
pécie de fundo de investimento de promoção 
do Rio, com parte de recurso privado e parte da 
Prefeitura e do governo do estado, no valor de 
cerca de R$ 300 milhões. Isso vai permitir uma 
maior promoção da cidade, que possamos trazer 
mais companhias internacionais e voos domés-
ticos", disse Paes durante entrevista coletiva no 
Palácio da Cidade, na Zona Sul.

A parceria será feita por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Urbano e Econô-
mico (SMDUE). A expectativa da prefeitura é 
tornar a cidade do Rio ainda mais atraente para 
companhias aéreas que já operaram no Aero-
porto do Galeão ou que têm interesse em atuar, 
além de incorporar na capital fluminense uma 
prática de promoção local exercida pelos princi-
pais destinos turísticos mundiais.
A proposta é que o acordo gere estímulos finan-
ceiros para atrair as grandes companhias aére-
as e incentive que empresas que já operam no 
Galeão aumentem frequência de voos, impulsio-
nando a receita direta e indireta para a cidade 
por meio do turismo de lazer e negócios.
"O Rio tem a possibilidade de ser um centro de 
conexão de voos domésticos e internacionais. O 
crescimento da malha aérea já está acontecendo. 
Na última semana, operamos, em média, entre 
300 e 310 voos diários domésticos e internacio-
nais, com cerca de 43 mil passageiros por dia. 
Nos destinos internacionais já recuperamos 
praticamente todos, agora falta aumentar a fre-
quência e a disponibilidade de assentos. Não te-
nho dúvida de que isso vai acontecer ao longo 
de 2024", declarou o presidente da RIOgaleão, 
Alexandre Monteiro.
O Galeão registrou uma movimentação de cerca 
de 530 mil passageiros entre os dias 20 de de-
zembro e 2 de janeiro, durante as comemorações 

de Natal e Ano Novo. O número representa um 
aumento de 85% em comparação ao mesmo pe-
ríodo no ano passado. Além disso, o aeroporto 
fechou 2023 com uma circulação de 7,9 milhões 
de passageiros, 35% a mais que em 2022.
Em junho do ano passado, os voos operados no 
Aeroporto Santos Dumont, no Centro, foram 
restringidos apenas para dois destinos: os ae-
roportos de Congonhas, em São Paulo, e o de 
Brasília. No entanto, a decisão, que tinha como 
objetivo estimular os voos no aeroporto do Ga-
leão, foi derrubada cinco meses depois.
Com isso, o aeroporto do Santos Dumont pas-
sou a operar sem restrição de destinos, mas tem 
um limite de 6,5 milhões de passageiros por ano, 
a partir deste mês, para garantir o melhor nível 
de atendimento à população em conformidade 
com a capacidade operacional do aeroporto.

Faixa Exclusiva
A Linha Vermelha terá uma faixa exclusiva de 
2200 metros para acesso de veículos à Ilha do 
Governador e ao Galeão, Zona Norte do Rio. 
O início da operação está previsto para o fim 
de janeiro. A faixa irá funcionar na pista sen-
tido Baixada Fluminense da Linha Vermelha, 
no trecho entre a Ponte Oswaldo Cruz (Linha 
Amarela) e o acesso para a Ilha do Governador. 
O acesso deverá ser feito apenas para veículos 
que venham da Linha Vermelha e tenham como 

destino a Ilha/Galeão. Uma fiscalização eletrôni-
ca por leitura de placas será implementada para 
monitorar a via.
Essa medida foi tomada porque a prefeitura pre-
vê um aumento diário médio de 30% na quanti-
dade de veículos indo para a Ilha do Governa-
dor. Esse dado é baseado no esperado aumento 
de voos previsto para o Aeroporto do Galeão.

O
Portaria foi publicada em dezembro

Parceria terá um investimento de R$ 270 milhões e visa atrair novas rotas
e frequências de voos para o Aeroporto do Galeão

Para que serve esse procedimento?
A prova de vida periódica visa ao aperfeiço-
amento constante do cadastro geral de dados 
do Previ-Rio, a fim de prover o Instituto com 
as atualizações necessárias, que garantam 
o pagamento regular dos ex-servidores da 
Prefeitura e a seus dependentes, prevenindo 
fraudes e depósitos indevidos.
As regras do Recadastramento Previdenci-
ário Obrigatório 2024 foram publicadas na 
edição do Diário Oficial da Prefeitura do Rio 
de 29 de dezembro.

Sede do Previ-Rio, no centro da 
Cidade — Foto: Arquivo
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PROTEÇÃO
Policiais do Batalhão de Choque já 
estão com câmeras nos uniformes

Jovem morre após ser arrastada por força da 
água de tubulação que rompeu em Belford Roxo

Dois homens são presos com 350 quilos de maconha após perseguição em Seropédica

Informação foi divulgada pela Secretaria de Polícia Militar nesta terça-feira. Na última semana, o coronel Henrique 
Pires adiantou a que o Bope também começaria a usar o equipamento nesta semana

Sara Gomes, de 18 anos, tentava ajudar uma criança que ficou com a perna presa quando foi levada pela correnteza

Após o anúncio de que a tro-
pa do Batalhão de Operações 
Especiais (Bope) começaria a 
utilizar câmeras em uniformes 
nesta semana, a Polícia Militar 
informou, nesta terça-feira, que 
o Batalhão de Polícia do Choque 

também passou a usar os equipamentos. A instala-
ção dos aparelhos se deu depois de mais de quatro 
anos de discussões envolvendo estado, movimentos 
ligados a direitos humanos e Justiça para reduzir a 
letalidade policial em favelas do Rio.
Na última semana, o secretário de estado de Polícia 
Militar, coronel Luiz Henrique Marinho Pires, afir-
mou que integrantes do Bope passavam por treina-
mento para utilizar os equipamentos nas fardas. Ao 
EXTRA, ele garantiu que a decisão não tem relação 
com as investigações da Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC) e da Corregedoria da Polícia Militar 

sobre os três autos de resistência ocorridos no Com-
plexo de Israel, na Zona Norte do Rio.
Imagens de uma câmera instalada num imóvel na 
favela mostram policiais do Bope, armados de fuzis, 
com três homens com as mãos amarradas. Poucas 
horas depois, aparentemente, os mesmos suspeitos, 
entraram no Hospital Estadual Getúlio Vargas, na 
Penha, já mortos. O caso ocorreu no último dia 27, 
quando o policial militar Leonardo Maciel da Ro-
cha, de 33 anos, foi atingido por um tiro na cabeça, 
dentro do blindado da PM.
— Cumprimos a determinação do STF. Já estava no 
nosso cronograma a data para o Bope usar câmeras 
em seus uniformes. Será no próximo dia 8 — ex-
plicou o secretário de Estado da Polícia Militar. — 
Não há ligação alguma com o episódio ocorrido no 
Complexo de Israel (sobre as investigações de agen-
tes da tropa de elite suspeitos de executarem três 
homens). Aliás, a nossa corregedoria interna está 

acompanhando o caso com a Delegacia de Homi-
cídios da Capital. Temos o maior interesse em escla-
recer os fatos — afirmou o coronel Henrique Pires.
Em julho do ano passado, o governo do Rio publicou 
um decreto determinando que agentes das tropas de 
elite das polícias Civil e Militar — Core, Batalhão de 
Choque e Bope — passem a usar câmeras em fardas, 
atendendo a uma determinação do Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Segundo o documento, o uso do 
equipamento deveria ser detalhado em uma resolu-
ção conjunta, que as secretarias de Estado de Polícia 
Civil e de Polícia Militar elaboraram.
Em 2019, a ADPF 635, conhecida como ADPF das 
Favelas, foi proposta pelo Partido Socialista Brasilei-
ro (PSB), para reduzir a letalidade policial em opera-
ções nas favelas do Rio. Uma das recomendações da 
proposta da ADPF, assinada por vários movimentos 
populares, além do Ministério Público Federal e a 
Defensoria Pública, foi o uso das câmeras nos uni-

formes dos policiais. O estado, no entanto, chegou 
a argumentar que a filmagem das ações dos agentes 
de tropas especiais iria revelar as táticas das polícias.

Polícia Civil ainda não implementou
Em relação à Coordenadoria de Operações e Recur-
sos Especiais (Core), da Polícia Civil, a corporação 
afirmou ter apresentado um cronograma de imple-
mentação, que “está sendo cumprido”. Por meio de 
nota, também disse que “atualmente, o planejamen-
to está em fase final de adequações técnicas”.

Uma jovem de 18 anos, identificada como 
Sara Gomes, morreu, na noite desta segun-
da-feira (8), após ser arrastada pela força da 
água de uma tubulação da Águas do Rio que 
rompeu no Rio Botas, em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense. De acordo o irmão da 
vítima, Matheus Araújo, a jovem brincava 
na água com outras crianças, quando tentou 
ajudar uma menina que ficou com a perna 
presa. A pequena foi resgatada, no entanto, 
Sara acabou caindo no rio e foi levada pela 
correnteza. Funcionários da concessionária 
afirmam, no entanto, que a jovem  teria se fe-
rido ao mergulhar. O episódio aconteceu no 
último sábado (6).
A jovem foi socorrida por funcionários da em-
presa que trabalhavam no local. Ela foi encami-
nhada ao Hospital Municipal de Belford Roxo 
e estava internada em estado grave, no entanto, 
não resistiu. A vítima chegou a ter uma para-
da cardiorrespiratória ainda às margens do rio, 
mas foi reanimada pelos técnicos da concessio-
nária. Segundo a Prefeitura de Belford Roxo, 
o corpo de Sara foi encaminhado ao IML de 
Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense.

De acordo com o irmão de Sara, o local deveria 
ter sido isolado durante o trabalho dos técni-
cos. "Tinham várias crianças tomando banho, 
ela foi ajudar uma menina que tava com a per-
na presa, mas caiu e foi arrastada. Quando ela 
foi ajudar, a força da água da tubulação levou 
ela. A área não estava isolada e tinha que tá iso-
lada. Eu tô sem palavras, ela teve seis paradas 
cardíacas lá no hospital e a gente lutando. In-
felizmente, ela veio a óbito. Minha mãe e nossa 
outra irmã estão destruídas", conto.
Em nota, a Águas do Rio lamentou o ocorri-
do e esclareceu que o fato não aconteceu no 
local onde a equipe atuava. "Os técnicos da 
concessionária atuavam em um reparo em 
Heliópolis, Belford Roxo, na Baixada Flumi-
nense, quando ouviram pedidos de socorro 
de pessoas que estavam às margens do Rio 
Botas. Os funcionários entraram no rio, re-
alizaram o resgate e prestaram socorro", diz 
trecho da nota. 
No entanto, segundo Matheus, os técnicos e 
as crianças estavam no mesmo local. "O aci-
dente foi no mesmo lugar que eles estavam, 
ela mesma postou nas redes sociais toman-

do banho com as crianças, ela colocou vídeo 
brincando", explicou. Imagens publicadas 
por moradores nas redes sociais mostram as 
crianças brincando na água e os técnicos da 
concessória ao lado.
Segundo os moradores, diversos bairros estão 
sem água há três dias por conta do rompimen-
to da tubulação. "Belford Roxo literalmente 
não é pra amadores, estamos praticamente 
três dias sem água", escreveu uma morado-
ra nas redes sociais. "Uma vergonha Belford 
Roxo sem água a mais de 24h com essa manu-
tenção que nunca acaba. Prometeram acabar 
domingo sendo que a tubulação está jorrando 
água até agora", comentou outro.
Questionada sobre o reparo do vazamento, a 
concessionária informou que ele foi finaliza-
do na tarde de segunda-feira (8). Segundo a 
empresa, o fornecimento de água na região 
está sendo retomado e a normalização ocor-
rerá de forma gradativa.
Abalados, os familiares da jovem estiveram 
IML para a liberação do corpo, no entanto, 
não falaram com a imprensa. Ainda não há 
informações sobre o enterro de Sara.

Na madrugada deste sábado (6), dois ho-
mens foram presos pela Polícia Rodoviária 
Federal após perseguição em Seropédica, 
Baixada Fluminense. Agentes da PRF faziam 
operação de fiscalização conjunta na BR-116 
(rodovia Presidente Dutra) quando flagra-
ram um carro em alta velocidade. Segundo a 
equipe local, o condutor não respeitou a or-

dem de parada, iniciando uma perseguição.
Depois de, aproximadamente, quatro quilô-
metros percorridos, a ação terminou quan-
do o veículo dos suspeitos colidiu em um 
poste e no muro de uma residência, após 
o motorista perder o controle do carro. Na 
perseguição, o automóvel ainda bateu em 
outros carros na via.

A PRF encontrou dentro do carro diversos 
fardos de maconha, totalizando 350 kg da 
droga. Os agentes prenderam os dois homens 
em flagrante por tráfico de drogas ilícitas.
Os suspeitos foram encaminhados para o 
Hospital Geral de Nova Iguaçu para receber 
atendimento médico. A ocorrência foi regis-
trada na 55ª DP, em Queimados.

Sara foi arrastada pela água quando caiu no 
Rio Botas em Heliópolis - Reprodução

A
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Igor Martinelli Vidal de Abreu, o turista de 
21 anos que morreu afogado no último fim 
de semana na praia de Grumari, no Rio de 
Janeiro, foi descrito pelos amigos e familia-
res como uma pessoa de “luz”, que dava mo-
tivos para todos sorrirem.
Natural de Juiz de Fora, na Zona da Mata 
mineira, o rapaz trabalhava como consultor 
de negócios em uma empresa de telefonia 
na cidade desde julho de 2022. Márcio de 
Abreu, pai dele, contou à reportagem que 
o sonho do jovem era crescer na área para 
conquistar o mundo e ajudar a família.
Ainda segundo o pai, o filho, mesmo que 
novo, conseguiu compartilhar com todos 
excelência, amor, educação e respeito, que 
foram alicerce no caráter dele.
A mãe do jovem, Karine Martinelli, tam-
bém se manifestou sobre o falecimento dele 
nas redes sociais: “Vai com Deus, meu filho. 
Mamãe sempre te amará!”

Uma mulher foi presa em flagrante, nesta 
segunda-feira, por dar bebida alcoólica e 
abandonar a filha de 14 anos num motel em 
Magé, na Baixada Fluminense. Segundo a 
66ªDP (Piabetá), a mulher teria deixado o 
local com um homem, já identificado pelos 
agentes. O caso segue em investigação.
A mulher teria passado a noite ingerindo be-
bida alcoólica com a filha. Depois, na com-
panhia de um homem, elas teriam ido a um 
motel, onde a menina foi deixada sozinha.
Na delegacia, a adolescente informou que a 
mãe a levou para beber, mas não se lembra do 
que aconteceu durante a madrugada. Ela foi 
encaminhada para exames de corpo de delito.

Quem era o turista 
mineiro que 

morreu afogado na 
praia de Grumari

Mulher é presa por 
dar bebida alcoólica 

e abandonar filha 
de14 anos em um 
motel da Baixada

Testemunha viu Edson Davi entrar no 
mar três vezes antes de desaparecer

ESQUEMAS

Nélio Victor da Silva disse que os agentes estavam cobrando 
o valor para liberarem os aparelhos sem perícia

Menino de 6 anos foi visto pela última vez em 4 de janeiro, na Praia da Barra, e a 
principal linha de investigação é de que ele tenha se afogado

advogado Nélio Victor da 
Silva, de 70 anos, foi pre-
so em flagrante, na segun-
da-feira, após tentativa de 
golpe contra um cliente. Ele 
pegou os celulares do ho-
mem, apreendidos na 76ªDP 

(Niterói), sem o avisar, e afirmou que agen-
tes e peritos estavam cobrando R$ 5 mil para 
liberar os aparelhos sem passar pela perícia.
O cliente de Nélio foi preso por esteliona-
to no dia 20 de julho do ano passado, em 
Niterói. Ele havia tentado sacar dinheiro 
em caixa eletrônico usando um documento 
falso. Na prisão, alguns bens pessoais foram 
apreendidos, como dois celulares, relógio e 
cerca de R$ 90.
Em 17 de novembro do ano passado, uma 
decisão judicial determinou que os celula-
res fossem devolvidos ao dono. Quatro dias 
depois, Nélio pegou os aparelhos, mas não 
avisou ou os devolveu ao cliente. Em trocas 
de mensagens no WhatsApp, ele afirmou que 
policiais da 76ªDP estavam cobrando R$ 5 
mil para liberarem os telefones sem perícia.
Somente quando foi à delegacia para ter in-

Andreza Rodrigues da Costa França, 
de 23 anos, estava na praia de Vilatur 

quando foi levada pelas ondas

Andreza Rodrigues da Costa França, 
de 23 anos, estava na praia de Vilatur 

quando foi levada pelas ondas

Advogado é preso após extorquir R$ 5 mil de cliente 
para devolver celulares apreendidos pela polícia

O
formações sobre os celulares, que o homem 
descobriu a farsa: os agentes explicaram que 
os aparelhos já haviam sido entregues a Né-
lio. Com isso, ele contou aos policiais que o 
advogado estava usando o nome deles para 
liberar o celular e conseguir dinheiro.
Os agentes orientaram o homem para nego-

ciar o pagamento e retirada dos celulares com 
o advogado, preso na ocasião. Na delegacia, 
descobriram que havia outras anotações cri-
minais em seu nome: quatro por estelionato, 
falsificação de papéis públicos, apropriação 
indébita, lesão corporal e falsificação de do-
cumentos públicos.

Uma testemunha relatou que viu Edson Davi 
Silva Almeida, de 6 anos, entrar no mar da Praia 
da Barra da Tijuca, na Zona Oeste do Rio, antes 
de desaparecer. O menino foi visto pela última 
vez na tarde de 4 de janeiro, quando brincava na 
areia, próximo à barraca dos pais. A principal 
linha de investigação é de que a criança tenha 
se afogado, mas a Delegacia de Descoberta de 
Paradeiros (DDPA) não descarta a possibilidade 
de sequestro. 
Nesta terça-feira (9), o Corpo de Bombeiros 
realiza o quinto dia de buscas pelo menino, no 
mar e na orla, com drones, helicóptero, motos 
aquáticas, mergulhadores e um triciclo, que re-
aliza rondas na areia. Segundo a Polícia Civil, a 
testemunha contou que ele entrou no mar três 
vezes enquanto jogava futebol com outra criança 
e que o pai, Edson dos Santos Almeida, chegou a 
chamar a atenção do filho.
Ainda de acordo com as investigações, um ho-
mem que trabalha na barraca da família disse 
que também pediu que a criança saísse do mar, 
que estava revolto e com ondas grandes. Pouco 
antes do seu desaparecimento, o menino pediu 
uma prancha de bodyboard emprestada para 
um barraqueiro, que negou, também por conta 
das condições da água. Depois, Edson Davi se-
guiu em direção à barraca dos pais.
Em um vídeo obtido da câmera de segurança 
de um quiosque próximo à barraca dos pais, o 
menino aparece andando sozinho por um tre-
cho no calçadão da praia, de cerca de 100 me-
tros. Em seguida, ele conversa com um homem 
e volta para a areia. Nas redes sociais, a irmã de 
Edson Davi, Giovana Araújo, disse que depois 
desse registro, não houve mais imagens da crian-
ça no calçadão. 

O Centro de Operações Rio (COR) informou 
que liberou imagens de cinco câmeras de moni-
toramento instaladas nos postos 3, 4 e 5 da praia, 
conforme solicitado no inquérito do desapareci-
mento. Em uma manifestação no fim de sema-
na, a mãe, Marize Araújo, chegou a dizer que a 
DDPA ainda não conseguiu concluir as inves-
tigações, porque um dos equipamento da orla 
estaria fora de serviço. Entretanto, o COR não 
citou nenhum aparelho sem funcionamento. 
Também no dia em que sumiu, Edson Davi 
brincava com duas crianças e um homem es-
trangeiro e, inicialmente, a família acreditava 
que ele pudesse ter sido sequestrado pelo tu-
rista. Entretanto, em uma publicação nas redes 
sociais, a irmã afirmou que a hipótese foi descar-
tada, já que há imagens do trio saindo da praia 
sem o menino. 
No último sábado (6), parentes receberam a in-
formação de que a criança estaria em uma loja 
da rede McDonald's, na Avenida Ayrton Serra, 
também na Barra da Tijuca, com um casal e ou-
tro menino. Por meio de uma foto enviada a eles, 
o pai da criança afirmou ao DIA que se tratava 
do filho e, junto com a mãe, chegou a comemo-
rar na areia da praia. Eles foram até a lanchonete, 
mas ao chegarem, o menino não estava no local.
A criança que aparece na imagem no estabelec-
mento não é o desaparecido e, após a repercus-
são, a família compareceu à 43ª DP (Guaratiba) 
para esclarecer que o menino foi confundido 
com Édson Davi. Em um vídeo publicado nas 
redes sociais, a mulher diz que se trata do seu 
enteado, filho do seu marido, que tem caracte-
rísticas físicas semelhantes. 
Procurada, a Delegacia de Descoberta de Para-
deiros informou que as buscas continuam, com 

apoio do Serviço Aeropolicial (Saer/Core). A 
especializada destacou ainda que todos os re-
latos de crianças semelhantes ao menino desa-
parecido estão sendo apurados, inclusive com a 
colaboração de policiais de outras unidades da 
federação, mas nenhum se mostrou verídico. 
Edson Davi usava uma camisa de manga térmi-
ca preta, vestia uma bermuda da mesma cor e 
estava descalço. O Disque Denúncia pede ajuda 
para localizar a criança e recebe informações 
pela Central de Atendimento, nos telefones (21) 
2253-1177 ou 0300-253-1177; pelo WhatsApp 
Anonimizado, no (21) 2253-1177; pelo What-
sApp dos Desaparecidos, no (21) 98849-6254; e 
por meio do aplicativo Disque Denúncia RJ. O 
anonimato é garantido.
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Processo seletivo tem prazo 
de validade de um ano, 

prorrogável por igual período
A Fundação de Saúde de Niterói abriu pro-
cesso seletivo destinado à contratação espe-
cial de aprendizes, com 30 vagas e formação 
de cadastro de reserva. O edital e seus anexos 
estão disponíveis para consulta em https://
fesaude.niteroi.rj.gov.br/processos-seletivos.
Os interessados devem se inscrever até a 
próxima quarta-feira (10), às 23h59 pelo 
link: http://177.23.146.98:3000/inscri-
cao/2024-01 devendo preencher o formulá-
rio online e enviar os documentos listados.

CONTRATO DE APRENDIZAGEM
O Jovem Aprendiz é uma modalidade de 
emprego que busca a capacitação, orienta-
ção e inserção de pessoas de 14 a 24 anos no 
mercado de trabalho. Esse programa tem 
como meta a redução dos índices de opor-
tunidades que deixam de ser dadas a quem 
não tem experiência. Os aprendizes contra-
tados receberão vale refeição (ou vale ali-
mentação) no valor de R$ 300,30 por mês. 
O auxílio-creche será concedido no valor 
de R$ 209,74. O vale-transporte será con-
cedido de acordo com a legislação vigente.
O processo seletivo tem prazo de validade de 
um ano, prorrogável por igual período, até o 
total de dois anos, a contar do último sábado 
(6), quando foi divulgado no Diário Oficial do 
Município. A lista de cadastro reserva de apro-
vados será utilizada quando surgirem vagas.
O contrato de aprendizagem será celebrado 
por prazo determinado com duração mí-
nima de 12 meses e máxima de 24 meses 
consecutivos e anotação na Carteira de Tra-
balho e Previdência Social digital – CTPS.
A assinatura e manutenção do contrato de 
aprendizagem profissional com a FeSaúde 
pressupõem a matrícula e a frequência do 
aprendiz à escola (na hipótese do jovem não 
ter concluído o Ensino Médio), e a matrícu-
la em curso de aprendizagem de Programa 
de Aprendizagem Profissional, desenvolvido 
sob a orientação de entidade qualificada em 
formação técnico-profissional metódica.
O curso de aprendizagem será oferecido no 
ato da contratação e realizado no decorrer da 
validade do contrato de aprendizagem do jo-
vem, de acordo com o cronograma de cursos 
disponibilizados pela entidade qualificada em 
formação técnico-profissional metódica.
A formação técnico-profissional dos jovens 
aprendizes será na área de Assistente Ad-
ministrativo e na modalidade de educação 
presencial. O candidato que se negar a re-
alizar o curso na área e/ou modalidade in-
dicada pela FeSaúde será automaticamente 
eliminado da seleção.

MACAÉ

A semana começa em Ma-
caé com boas notícias para 
quem está buscando novas 
oportunidades no mercado 
de trabalho. A prefeitura 
da cidade está divulgando 

por meio Secretaria Adjunta de Trabalho e 
Renda que há 179 vagas de emprego dispo-
níveis no cadastro da gestão municipal,
Segundo o informe, são diversas oportu-
nidades e áreas de atuação e também de 
níveis de escolaridade. Há opções como 
mecânico de manutenção de válvula, me-
cânico de manutenção de veículos automo-
tores, motorista, padeiro, pizzaiolo, recep-
cionista, vendedor, técnico de segurança do 

trabalho, entre outras.
Os interessados em conferir as vagas e par-
ticipar do processo seletivo devem acessar 
o portal da prefeitura onde está disponível a 
lista completa. O órgão também disponibi-
liza um link específico onde o cidadão pode 
preencher o cadastro de forma online.
Também é possível fazer o cadastro pesso-
almente. A Central do Trabalhador de Ma-
caé funciona no Edifício Comercial Lotus, 
localizado na Avenida Nossa Senhora da 
Glória 1181, Praia Campista, das 8h às 17h, 
de segunda a sexta-feira.
Confira a lista completa de oportunidades 
em https://sistemas.macae.rj.gov.br:84/
semtre/interno/interno/muralexterno.php

Volta Redonda fechou 2023 figurando entre as 
melhores de saúde do estado. É o que indica 
relatório do Ranking Connected Smart Cities, 
desenvolvido anualmente pela Consultoria Ur-
ban Systems, que avalia os serviços prestados 
pelos municípios em cada setor. Nos últimos 
anos, a cidade não vinha aparecendo no levan-
tamento e agora volta à lista, apontada como a 
cidade com melhor saúde do Médio Paraíba e 
a terceira melhor do estado.
A avaliação positiva dos serviços de saú-
de em Volta Redonda passa pela recupe-

ração do Hospital São João Batista, que 
em 2020 estava sob intervenção judicial, 
necessária para que a unidade não fe-
chasse as portas de vez. Com o retorno 
dos serviços, a unidade encerrou 2023 
com 5.244 cirurgias feitas.
A mesma unidade, segundo informou a 
prefeitura, passa agora pelo maior pro-
cesso de expansão de sua história, desde 
que foi inaugurada em 1960. Ganhará 
novo centro cirúrgico, além do já exis-
tente, com mais dez leitos. Uma nova UTI 
contará com mais 20 leitos e, da mesma 
maneira, serão construídos mais dez lei-
tos de Cuidados Intermediários.
A prefeitura também já havia implantado 
mais 60 leitos no Hospital Municipal Dr. 
Munir Rafful (HMMR), o Hospital do Re-
tiro, também integrado à rede municipal 
de saúde. Estão em construção mais dois 
hospitais na cidade: o Hospital da Criança 
e o Hospital Veterinário.

Unidades intermediárias
As chamadas unidades intermediárias da 
rede de saúde, como a Policlínica da Mulher, 
foram reformadas, ampliadas e modernizadas 
antes de ser reaberta ao público. A Policlínica 
do Idoso passa por melhorias. A Policlínica 
da Cidadania ganhou novos equipamentos e 
abriu mais consultas com médicos especialis-
tas. Também foi criado o novo Centro Mu-
nicipal Cardiológico. Trata-se de um espaço 
onde são concentradas consultas e exames de 
coração. Para 2024, a prefeitura marcou para 
o primeiro trimestre a entrega da Nova UPA 
(Unidade de Pronto Atendimento), que foi 
totalmente reformada e ampliada.

Saúde nos bairros ao alcance da população
A Atenção Básica, com os postos de atendi-
mento que costumam ser os mais próximos 
dos moradores: as Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e de Saúde da Família (UBSFs), volta-
ram a contar com médicos em todos os postos.

A Prefeitura de Petrópolis está oferecen-
do, em seu Balcão de Empregos na inter-
net mais 130 oportunidades de trabalho 
em empresas do município. Para parti-
cipar dos processos de seleção, os can-
didatos devem fazer o cadastramento de 
seus currículos no site da Prefeitura até 
sexta-feira, dia 12.
O Balcão de Empregos é um serviço da 
Secretaria de Assistência Social do muni-
cípio por meio do Departamento de Tra-

balho e Renda (Detra). Todos os candi-
datos concorrem nos processos seletivos, 
desde que atendam aos requisitos exigi-
dos pelos empregadores. As empresas 
têm responsabilidade integral pelo recru-
tamento e pelas contratações.
Para maiores informações sobre as vagas 
disponíveis, acesse : https://www.petropo-
lis.rj.gov.br/pmp/index.php/noticias/item/
21152-balcao-de-empregos-da-prefeitura-
-mais-131-vagas-para-esta-semana

Interessados devem fazer cadastro no site da prefeitura até sexta-feira, dia 12

Prefeitura da cidade divulga mais 
de 170 novas vagas de emprego

Volta Redonda aparece em terceiro lugar 
no estado em ranking de saúde pública

Balcão de Empregos de Petrópolis tem mais de 130 vagas disponíveis

Há vaga para diversos níveis de escolaridade e de experiência; as inscrições acontecem 
online no site da prefeitura

Vagas para 
Jovens 

Aprendizes 
são abertas 
em Niterói

M
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om temperaturas em níveis 
recordes, o ano de 2023 foi 
confirmado o mais quente já 
registrado, segundo relató-
rio do observatório europeu 
Copernicus divulgado nesta 
terça-feira (9). Os cientistas já 

vinham alertando que isso aconteceria.
Pela primeira vez, todos os dias dentro de um 
ano ficaram 1°C acima do nível pré-industrial de 
1850 a 1900 - sendo que, em metade de 2023, 
os termômetros chegaram a ultrapassar 1,5°C 
e, em dois dias de novembro, ficaram 2°C mais 
quentes. Foram as temperaturas mais altas nos 
últimos 100 mil anos.
2023 foi um ano excepcional com recordes cli-
máticos caindo como dominós. Não apenas 
2023 foi o ano mais quente registrado, como é o 
primeiro ano com dias 1°C mais quentes do que 
a era pré-industrial. As temperaturas em 2023 
provavelmente foram as mais altas ao menos nos 
últimos 100 mil anos.
— Samantha Burgess, vice-diretora do Serviço de 
Mudanças Climáticas Copernicus da União Europeia
A explicação para a comparação com os 100 
mil anos está na paleoclimatologia. São usados 
métodos que permitem estimar a temperatura 
de determinada época com a simulação do com-
portamento da atmosfera para climas passados.

A Terra está perto do 'limite seguro'
O documento do Copernicus revela um aqueci-
mento violento, com diversos recordes diários e 

mensais quebrados.
A temperatura da Terra em 2023 ficou 1,48ºC 
acima do nível pré-industrial, antes do período 
de 1850 a 1900.
Isso é muito perto do 1,5ºC estabelecido por cien-
tistas como “limite seguro” para evitar as conse-
quências mais graves das mudanças climáticas.
Esse limiar de aumento da taxa média de tempe-
ratura global foi estipulado no Acordo de Paris 
para até o final deste século e a previsão é que 
não fosse atingido antes de 2030.
A taxa tem como referência os níveis pré-indus-
triais, antes de as emissões de poluentes passa-
rem a afetar significativamente o clima global.

Confira os principais pontos do relatório do 
Copernicus:
2023 foi confirmado como o ano mais quente já 
registrado desde 1850.
A temperatura média da Terra foi de 14,98ºC no ano 
passado, 0,17ºC acima do valor mais alto registrado 
em 2016 - até então considado o ano mais quente.
É provável que o período de 12 meses que termi-
na neste mês ou mês que vem exceda em 1,5°C o 
nível pré-industrial.
As temperaturas médias anuais quebraram re-
cordes - ou quase isso - em grande parte de to-
dos os continentes, exceto na Austrália.
Todos os meses de junho a dezembro foram os 
mais quentes da história.
Efeito estufa e El Niño
Embora o fenômeno El Niño, que aquece as águas 
superficiais no leste do Oceano Pacífico, tenha in-

Relatório foi divulgado pelo Serviço de Mudanças Climáticas Copernicus da União Europeia nesta terça. 
O calor é resultado do aumento dos gases do efeito estufa e do El Niño.

Marcação foi realizada na Barra, às 8h05, e chegou a 42,5°C

CHAPA TÁ QUENTE
2023 foi o ano mais quente já registrado nos 
últimos 100 mil anos, diz observatório europeu

Rio registra sensação térmica acima dos 40°C

Governo do Rio 
veta programa que 

permitiria a policiais 
militares serem 

alocados em batalhões 
perto de suas casas

Mapa registra as anoma-
lias de temperatura na 

superfície do planeta em 
2023 — Foto: Copernicus

C

fluenciado, o calor extremo é resultado das contí-
nuas emissões de gases de efeito de estufa.
Segundo o relatório do Copernicus, as concentra-
ções de gases de efeito estufa, como dióxido de 
carbono e metano, têm aumentado nos últimos 
anos e alcançaram níveis alarmantes em 2023.

COP 28
Em dezembro, o acordo final da COP 28, a 28ª 
conferência do clima da Organização das Na-
ções Unidas (ONU), foi considerado um avanço 
ao prever a redução gradual do uso de combustí-

veis fósseis (petróleo, carvão e gás natural) para 
diminuir a emissão de gases de efeito estufa.
No entanto, o texto não especifica como será fei-
ta essa transição energética nem quais recursos 
financeiros serão utilizados. O acordo não fala 
em eliminar totalmente os combustíveis fósseis 
nem tampouco estabelece meta ou ano para que 
isso aconteça.
O documento reconhece a necessidade de redu-
ções profundas, rápidas e sustentadas da emis-
são de carbono caso a humanidade queira limi-
tar o aumento da temperatura global em 1,5ºC.

A sensação térmica durante a manhã desta 
terça (9) no Rio já ultrapassou os 40°C. Se-
gundo o Sistema Alerta Rio, na Barra, Zona 
Oeste da cidade, os termômetros marcaram 
sensação de 42,5°C às 8h05.
O tempo vai seguir estável no município e o 
calor, que fez as praias ficarem lotadas nesta 
segunda-feira (8), se mantém. As temperatu-
ras vão permanecer elevadas, com máxima 
de 39°C e mínima de 23°C, sendo a mais alta 
da semana. O céu fica parcialmente nublado 
ao longo do dia e não há previsão de chuva. 
Os ventos estarão fracos a moderados.
Na segunda, também na Zona Oeste, mas 
dessa vez em Guaratiba, o Alerta Rio regis-
trou sensação térmica de 52,5 ºC às 10h.
Apesar do calor na segunda e nesta terça, se-

gundo o Alerta Rio, o tempo deve mudar a 
partir da próxima quinta-feira (11).
Na quarta (10), a nebulosidade ficará varia-
da na cidade e não há previsão de chuva. Os 
termômetros vão variar entre 38°C e 22°C.
Já na quinta e na sexta-feira (12), áreas de 
instabilidade associadas a formação de um 
sistema de baixa pressão poderão ocasionar 
pancadas isoladas em diversos pontos da ci-
dade. O volume das chuvas, inclusive, pode-
rá passar de 6,4 mm/h.
Sobre estes volumes, o COR detalhou quais 
os níveis considerados fracos, moderados, 
fortes ou muito fortes. Até 0,5 mm/h: chuva 
fraca; entre 0,5 e 25 mm/h: chuva modera-
da; de 25,1 a 50 mm/h: chuva forte; maior de 
que 50 mm/h: chuva muito forte.

O governador do Rio, Cláudio Castro (PL), vetou 
o projeto de lei que visava a instituir o programa 
"Polícia Residente", que permitiria aos policiais 
militares serem alocados preferencialmente em 
batalhões próximos às suas residências.
Na justificativa, Castro argumentou que não foi 
possível sancionar a proposta porque o texto esbar-
ra em atribuições exclusivas do Poder Executivo.
"Desta forma, interferiu em área de atuação que não 
lhe é afeta, eis que a matéria deve ser objeto de lei de 
iniciativa privativa do Chefe do Poder Executivo".

Tramitação do projeto de lei
O projeto de lei (PL) 1.110, de 2019, foi aprova-
do em dezembro na Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj). De autoria do 
deputado estadual Márcio Canella (União), o PL 
não recebeu votos contrários no plenário da Casa.
Em junho, a Comissão de Servidores Públicos 
da Alerj deu parecer favorável à proposta.
"Tendo em vista que um policial lotado em ba-
talhão próximo à sua residência tende a ter um 
melhor equilíbrio entre trabalho e vida pessoal, 

evitando deslocamentos desgastantes e, em mui-
tos casos, perigosos", relatou o deputado estadu-
al Luiz Paulo (PSD), vice-presidente da Comis-
são dos Servidores Públicos, no voto favorável.
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> PARABÉNS CULTURA DA EX-MAXAMBOMBA! O novo ano começou bem para quem faz Arte & Cultura, em Nova Iguaçu. 

Na segunda, 15 deste janeiro, a Cidade 'soprará' sua 191ª velinha em grande estilo. A novidade: "pela primeira vez e como 
parte integrante do roteiro festivo, a Prefeitura, nossa secretaria e a Fenig estarão juntos reconhecendo o valor dos ar-
tistas da terra. Vamos entregar a 'Medalha de Mérito Cultural Iguaçuano', a partir das 18h30, no Teatro Sylvio Monteiro, 
que fica na Rua Getúlio Vargas, 51, no Centro, em frente à estação do trem", informou o secretário de Cultura, Marcus 
Monteiro (foto). "Posso adiantar que entre os homenageados estão os jornais 'Correio da Lavoura' e 'Hoje'; a coluna 

'Extra Vip' (Alberto Aquino) e a 'Resenha Cultural do Jota Carvalho', atualmente publicada diariamente no JORNAL POVO", 
completou Monteiro. Só nos resta agradecer:´muito obrigado, Marcus, pela boa nova! Aquele Abraço, irmão!!!  

De 12 de janeiro (sexta) a 3 de fevereiro, a casa de shows Qualistage receberá fenômenos do riso

Flávia Reis abre e Sérgio Mallandro encerra programação que é a cara do Rio

Rio de Janeiro promove o maior festival de humor 
e vira Capital da Gargalhada neste início de ano

No último final de semana, a Sereno de 
Campo Grande realizou mais um ensaio 
de rua, o primeiro este ano, em prepara-
ção para o desfile no próximo Carnaval. 
No treino, a Coruja da Zona Oeste em-
polgou sua comunidade, mostrando que 
a garra e animação serão itens garantidos 
na volta da agremiação para a Marquês 
de Sapucaí, além da firmeza da Bateria 
Swing da Coruja, do Mestre Vinícius e da 
Rainha Katarina Harmony.
"A cada ensaio nossa escola vem mos-
trando mais garra e força. Temos muito 
ainda a progredir, mas com a união e 
vontade de nossos componentes e seg-
mentos, faremos um grande ensaio téc-
nico no dia 20, e com certeza, um mara-
vilhoso desfile para coroar nosso retorno 
ao maior palco do Carnaval", destacou o 
diretor de Carnaval, André Baiacu.
O ensaio de rua da Sereno de Campo 
Grande aconteceu na rua Comandante 
Rubens Sabá, próximo à quadra da es-
cola, em Campo Grande, com presença 
dos segmentos e componentes, além dos 
muitos moradores que prestigiaram e se 
animaram com o samba em homenagem 
a Santa Bárbara/Iansã.
Além dos compromissos em preparação 
para o desfile, a Sereno de Campo Gran-
de terá seu ensaio técnico no sambódro-
mo, no próximo dia 20/01, com saída dos 
ônibus da quadra marcada para às 14h. O 
desfile oficial da Coruja da Zona Oeste, 
na Marquês de Sapucaí, acontecerá em 20 
de fevereiro, no segundo dia de Carnaval 
da Série Ouro, comandada pela Liga-RJ.

 &
 C
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Escola de Samba Sereno 
de Campo Grande 

empolga comunidade 
com garra e alegria no 

ensaio de rua

Cria de São João de Meriti, Paulinho Gogó 
sobe ao palco dia 27 com seu show campeão 

de público e renda (Foto: Divulgação)

Nany People, uma das decanas da TV brasi-
leira, será atração dia 26 (Foto: Divulgação)

Bateria Swing da Coruja, do Mestre Vinícius e da 
Rainha Katarina Harmony, segurou o ritmo do início 

ao fim (Foto: Léo Torres/Divulgação)

'Festival Humor Contra-
-Ataca' levará nomes como 
Rafael Portugal, Flavia Reis, 
Leandro Hassum, Nany 
People, Os Melhores do 
Mundo, Igor Guimarães, 

Fábio Rabin, Sérgio Mallandro, Yuri Mar-
çal, Paulinho Gogó, Léo Castro, Aarhon Pi-
nheiro, Gui Albuquerque e Rômulo Belotti 
ao Qualistage, nos dias,  12, 13, 14, 19, 20, 
26 e 27 deste mês e 3 de fevereiro. A Qualis-
tage fica na Av. Ayrton Senna, 3000 - Barra 
da Tijuca - RJ. Classificação etária: 18 anos. 

Mais informações sobre horários e detalhes 
complementares, podem ser obtidos no site 
https://qualistage.com.br/  
Em quatro fins se semana, 8 dias dedi-
cados ao humor com mais de 20 humo-
ristas em cena. "É ou não é pra se acabar 
no riso? Para começar o ano mais leve e 
cheio de graça, literalmente?", questiona 
a bem-humorada divulgação do evento.  
"Ria, você está na Barra! Mais precisamente 
no Qualistage, a principal casa de espetácu-
los do Brasil, que terá o mês de janeiro mais 
engraçado da história", reforça o marketing. 

O 'Festival Humor Contra-Ataca'tem curado-
ria de Renata Castro Barbosa e ocupará o gran-
de palco ao longo do primeiro mês deste 2024 
(ano em que a casa completa três décadas) nos 
fins de semana a partir desta sexta-feira. 
"É uma declaração de amor ao humor no 
verão carioca", diz Renata, atriz e humo-
rista que garante a diversidade de gênero e 
a união de gerações do festival. "O humor 
feminino é diferente, porque somos mais 
profundas e complexas. Estamos fincando 
pé num território ainda dominado pelos 
homens", completa.

O festival começa na sexta, 12, com 
Flávia Reis e seu “Neurótica Pocket 
Show”, Yuri Marçal (ganhador do Kiki-
to de melhor ator por seu trabalho em 
“Mussum, o Filmis”) e o onipresente 
Igor Guimarães; dia 13, aparecem os 
Melhores do Mundo, de Brasília, e seu 
consagrado (e hilário) “Hermanoteu 
na Terra de Godah”, com abertura de 
Aarhon Pinheiro; no dia seguinte, 14, é 
a vez de Fábio Rabin, conhecido e con-

sagrado desde os tempos da MTV, que 
terá abertura de Gui Albuquerque. 
O segundo fim de semana começa com o 
astro Rafael Portugal, um dos principais 
nomes do humor brasileiro na atualida-
de, no dia 19 de janeiro. Dia 20, será a vez 
do icônico Leandro Hassum. 
Na semana seguinte, dia 26, Nany People, 
uma pioneira da TV brasileira, atualmente 
atração do “Caldeirão do Mion” e no “Vai 
que cola”, entra em cena; dia 27 apare-

ce Paulinho Gogó, cria do rádio, locutor, 
dublador, ex-integrante dos elencos de 
humorísticos como a “Escolinha do Pro-
fessor Raimundo” e “A Praça é Nossa”. A 
abertura fica por conta de Rômulo Bellotti. 
Entrando pelo mês de fevereiro, dia 3 será 
dia de “ié-ié” e “glu-glu”, com Sérgio Mallan-
dro pilotando a noite, que terá abertura de 
Léo Castro. Na estação do ano que é a cara 
do Rio de Janeiro, um festival de humor para 
ficar de vez no calendário da cidade. 

O
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CULTURA

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Cidade recebe novos postos de informações 
para atender demanda crescente do turismo

Bastidores do G.R.E.S Império Ricardense 

O Novo Single Quero Ser Feliz 
da Cantora Portuguesa Patricia 

Ribeiro tornou-se o Hit do do 
Big Brother Portugal

DA GHAMA PREPARA 
LANÇAMENTO DO 
SINGLE "REGGAE 

DO AVIÃO", EM 
PARCERIA COM 

EVANDRO MESQUITA

Rio de Janeiro se prepara para rece-
ber ainda mais turistas, impulsionado 
tanto pelo aumento no fluxo de visi-
tantes como pela ampliação do nú-
mero de voos no Aeroporto Interna-
cional do Galeão. Em resposta a esse 
crescimento, a Riotur, em parceria 
com o Visit Rio Convention Bureau, 
decidiu expandir seus serviços de in-

formações turísticas para outros pontos da cidade. E como 
parte desse plano, a orla de Copacabana se tornará o palco 
de dois novos postos de atendimento, que serão inaugura-
dos hoje. Esses espaços, localizados nos postos dois e cinco, 
estarão à disposição dos turistas todos os dias, das 8h às 
20h, e contam também com a parceria da Orla Rio.
“Os postos de atendimento aos turistas são a porta de entra-
da para quem visita o Rio de Janeiro. Estamos trabalhando 
para ampliar os números de pontos de atendimento, e com 
o compromisso de torná-los um espaço preparado para aco-
lher e orientar quem chega à cidade. Receber as informações 
adequadas faz com que o visitante aproveite melhor a sua 
estada”, ressalta Ronnie Costa, presidente da Riotur

Além disso, vale ressaltar que as melhorias no atendimento tu-
rístico não se limitam apenas à orla de Copacabana. O serviço 
de informações no Aeroporto Internacional do Galeão também 
foi ampliado e agora funcionará diariamente das 6h às 22h.
O atendimento também foi ampliado no Aeroporto Santos 
Dumont, na Rodoviária Novo Rio e no cênico Pier Mauá, 
especialmente nos dias de chegada dos majestosos cruzei-
ros. E para tornar o serviço ainda mais acessível, a Riotur 
também conta com equipes móveis em bicicletas, que es-
tarão estrategicamente posicionadas em locais de grande 
movimentação ou em eventos específicos.
Com tantas opções de informações turísticas disponíveis, 
os visitantes do Rio de Janeiro certamente terão todas as 
ferramentas necessárias para explorar e desfrutar ao máxi-
mo da cidade maravilhosa.
Para o presidente-executivo do Visit Rio, Carlos Werneck, 
a programação diversificada que os turistas encontram na 
cidade durante a temporada de verão reforça a vocação do 
Rio de Janeiro para a cultura e o entretenimento e contribui 
para o dinamismo econômico da cidade no início do ano. 
De acordo com levantamento do Visit, além do Carnaval, 
a cidade será palco de 20 eventos entre janeiro e março de 

O gres Império Ricardense tem uma equipe pra lá de expe-
riente, com muitos anos de carnaval e uma jornada histórica 
no mundo do samba . A agremiação é uma das  referencias em 
carnaval na região de Ricardo de Albuquerque. 
Agora a pergunta que fica no ar! Quem são essas pessoas que 
fazem o carnaval acontecer?
A escola tem uma equipe forte e antiga dentro da agremiação 
coordenando a agremiação vem o Presidente Dom Moraes, o 
Vice-Presidente Ronaldo Castro,  a Super Intendente Cassia 
Loanda , o Presidente de Honra Jair, entre outros diretores tão 
importantes quanto.
Organizando a equipe do próximo carnaval e mantendo al-
guns profissionais, a escola de Ricardo de Albuquerque já está 

esquentando os tamborins para o próximo desfile.
A escola desfilará pela Super Liga Carnavalesca do Brasil na 
série bronze e apresentará o enredo "Patativa do Assaré, um 
poema de amor ao Nordeste", que está sendo desenvolvido 
pelos carnavalescos Pablo Azevedo e Renato Vieitas.
"Através da literatura de cordel de Patativa do Assaré,  um  
ilustre poeta popular intitulado como "O Camões do Sertão", 
retrataremos o Nordeste Brasileiro, baseado nos seguintes  pi-
lares que sustentam as obras do autor: sertão, religião e políti-
ca. Exaltaremos também os contrastes  naturais da região e al-
gumas de suas peculiaridades culturais" Diz os carnavalescos.
O Império Ricardense desfilará no dia 12 de fevereiro, segunda-
-feira de carnaval, a quinta escola a pisar na passarela do samba.

FREDERICO
VOLKMANN

Lembra dele? Ex-ator mirim, cresceu e apareceu!
Aliás, apereceu aos 7 anos na Globo, quando fez uma partici-
pação em “Cama de Gato”, que lhe rendeu o papel de destaque 
na novela Araguaia, como o levado Tomé, um dos garotos 
criados no sítio do Padre Emilio ( Otávio Augusto). Depois 
do sucesso em Araguaia o ator que é também irmão do ator 
Sergio Malheiros, brilhou também em Aquele Beijo, Salve 
Jorge,  A Terra Prometida (Record) e em 2017 interpretou o 
índio Ararê na novela Novo mundo na Rede Globo.
O ator segue fazendo projetos em Streaming, Cinema 
e em 2023 estreou seu primeiro espetáculo de Teatro, o 
Quarta de quina,  idealizado por ele e com mais quatro 
atores, tendo a participação de Marcelo Adnet.
Hoje com 21 anos o rapaz é  formado em Inglês e fala 
fluentemente o idioma, cursando bacharel em teatro pela 
CAL (Casa dos Artistas de Laranjeiras). O ator anda mos-
trando seu talento nas artes plásticas e pinturas também. 
Fred como é chamado carinhosamente pelos amigos, 
mostrou um pouco mais de seu talento musical e ganhou 
juntamente com sua cunhada a também atriz, Sophia 
Abrahão, os troféus “Lucinho” de bronze e prata do “Sobe 
o Som” no Caldeirão do Mion. 
Frederico canta e toca violão também e é mais um jovem 
talentoso dessa nova geração.
E agora estamos torcendo pra vê-lo de novo na TV. 

Instagram do ator:
@fredericovolkmann

Patricia Ribeiro no passado dia 30 Cantou e arrasou no 
Especial Big Brother, programa  de maior audiência da 
televisão portuguesa,  junto dos ex concorrentes que vi-
braram com a Artista , e no estúdio de televisão todos 
cantaram “Quero Ser Feliz , Preciso de uma Chance, Com 
a Magia do Amor” , momento mágico em televisão, que a 
Cantora divulgou nas suas redes sociais e recebeu dezenas 
de comentários e rasgados elogios a sua actuação e ao seu 
Look cheio de brilho, glamour e sensualidade.
“Quero ser Feliz” (Preciso de uma chance) é uma canção 
de grande importância para a cantora portuguesa, que 
passou por momentos difíceis de sua vida pessoal e que a 
faz ter forças para recomeçar a carreira.
Patrícia Ribeiro virá ao Brasil esse ano. 

Veja aqui o momento : 
https://www.instagram.com/reel/C1fqCn8td-C/?igsh=d-
ml6eG9pOWdsZWJx

- Cantor, compositor e ativista, Da Ghama, hit maker fun-
dador do Cidade Negra, lança neste verão, nas rádios de 
todo o Brasil e nas plataformas digitais, seu mais novo 
single, “Reggae do Avião”, em parceria com Evandro Mes-
quita, que além de compor a música com Da Ghama, can-
ta no single. “Reggae do Avião” é uma das composições 
que faz parte do próximo álbum de Da Ghama, “Sinal de 
Paz”, terceiro do artista, que será lançado no primeiro se-
mestre de 2024. *@daghamaificial*

O
2024, o que deve gerar um impacto econômico de U$177 
milhões na economia carioca
“Esse cenário é muito positivo para todos os equipamentos 
que compõem o turismo, como hotéis, atrativos, bares e res-
taurantes. Por isso é tão importante essa parceria entre Visit 
Rio e Riotur também no treinamento das equipes para me-
lhorar a experiência do visitante na cidade”, afirma Werneck.

Férias no Shopping Nova Iguaçu tem 
programação para toda família

Teatro infantil, Circo Vostok e Parque em Movimento 
prometem alegrar a garotada da Baixada Fluminense 

O Shopping Nova Iguaçu está com uma grande progra-
mação para as férias escolares de janeiro. Teatro infantil e 
gratuito aos sábados, o Circo Vostok e a atração Parque em 
Movimento estão entre as opções do empreendimento, lo-
calizado na Baixada Fluminense. 
Todo sábado, a criançada vai poder conferir peças teatrais 
gratuitas no palco da praça de alimentação, sempre às 16h. 
No dia 06, será apresentado Os Saltimbancos. Dia 13 é a vez 
do mascote do Shopping Nova Iguaçu encantar o público 
com o espetáculo O Super Laranja versos Capitão Sujão. 
Dia 20,  Moana: Uma aventura no mar e fechando a progra-
mação teatral, no dia 27 é a vez de Barbie. 
O Circo Vostok retoma a sua temporada no estacionamen-
to da pedreira, onde fica até o dia 25 de fevereiro. Com a 
participação especial do medalhista olímpico e bicampeão 
mundial de ginástica, Diego Hypolito, como apresentador 

e anfitrião dos espetáculos, o público é levado a uma expe-
riência com atrações nacionais, internacionais, cantores e 
bailarinos que abordarão o tema “Magia do Cinema”. Uma 
megaestrutura totalmente moderna, climatizada, um super 
painel de LED, áreas temáticas, conforto e muita segurança 
compõem a estrutura do Circo Vostok. 
As sessões do Circo Vostok acontecem às quintas e sextas, às 
20h; e aos sábados, domingos e feriados às 16h30 e às 19h30. O 
espetáculo tem classificação livre e menores de 18 anos devem 
estar acompanhados de um responsável. Os valores dos ingres-
sos devem ser consultados na bilheteria e também podem ser 
adquiridos através do site https://www.sympla.com.br. 
Outra novidade que chegou para animar as crianças é o 
Parque em Movimento, composto por brinquedos que es-
timulam a movimentação física e a saúde mental dos pe-
quenos. Indicada para crianças de 08 meses até 10 anos de 
idade, a atração estará disponível entre os dias 08 de janeiro 
até 10 de março, na Praça de Eventos, localizada no Piso 
1. A atividade é paga e os valores podem ser consultados 
no local. Vale ressaltar que menores de 3 anos devem estar 
acompanhados de um responsável. 
 “Escolhemos atividades para que as famílias iguaçuanas te-
nham boas opções para o lazer, consolidando nosso shopping 
como referência em entretenimento. Esperamos que todos 
possam vir e se divertir muito conosco”, afirma a gerente de 
Marketing do Shopping Nova Iguaçu, Luciane Treigher. 

 Serviço – Shopping Nova Iguaçu
Endereço: Av. Abílio Augusto Távora, 1.111 - Bairro da Luz 
- Nova Iguaçu
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John Kennedy mostra confiança na 
Seleção pré-olímpica: 'Time é muito bom'

Em chegada ao Rio, De La Cruz conta que rejeitou 
outras propostas pelo Flamengo: 'Novo projeto de vida'

Conmebol altera datas da final da 
Recopa entre Fluminense e LDU

Pai de Neymar envia R$ 800 mil a Daniel Alves para pagar 
multa e reduzir possível pena de ex-jogador, diz site

Atacante do Fluminense aposta em bom desempenho da equipe na busca da vaga olímpica

Partidas vão acontecer no fim de fevereiro

DESEMPENHO

John Kennedy é uma das esperanças 
de gol da seleção brasileira pré-olím-

pica - Joilson Marconne / CBF

m dos destaques da seleção 
brasileira pré-olímpica, John 
Kennedy não escondeu a con-
fiança num bom desempenho 
dos comandados por Ramon 
Menezes, que já começa a 
montar a equipe. O atacante 

do Fluminense vê o time com potencial para 
conseguir o objetivo de conquistar uma das 
duas vagas para a Olimpíada de Paris-2024.
"Estou me sentindo bastante confiante. O 
time é muito bom. Acho que vamos fortes. 
Acredito que vai dar tudo certo e a gente vai 
conseguir um ótimo resultado. O elenco é de 
extrema qualidade. Vamos nos preparar mui-

to bem para conseguirmos voltar com a vitó-
ria e classificação para Olimpíada", disse John 
Kennedy ao site oficial da CBF.
O atacante e seus companheiros estão desde a 
segunda-feira (8) na Granja Comary, onde a 
seleção brasileira faz a preparação para o Pré-
-Olímpico, na Venezuela. O torneio acontece 
entre os dias 20 de janeiro e 11 de fevereiro.
O Brasil, atual bicampeão olímpico, está no 
Grupo A com Venezuela, Colômbia, Bolívia 
e Equador. Os dois primeiros nesta fase vão 
disputar um quadrangular final com os clas-
sificados do Grupo B (Argentina, Uruguai, 
Paraguai, Chile e Peru). E os dois melhores 
carimbam a presença em Paris.

Único reforço do Flamengo para a nova tem-
porada, até o momento, Nicolás De La Cruz 
chegou ao Brasil, ao lado de sua família e estafe. 
Ainda no Aeroporto do Galeão, comentou sobre 
sua preferência pelo rubro-negro, que o fez re-
jeitar outras propostas para deixar o River Plate, 
e vir para o futebol brasileiro. O uruguaio de 26 
anos revelou que se trata de "um novo projeto" 
de vida para eles, e que os companheiros uru-
guaios tiveram papel importante na escolha.
— Eu tinha algumas outras propostas, mas 
decidimos vir para cá. É um novo projeto de 
vida para nós, muito importante também, se 
mudar para um time tão grande como o Fla-
mengo. Acho que estamos muito felizes. Fa-
lei com Giorgian (De Arrascaeta) e Gui (Va-
rela), e eles comentaram tudo sobre o clube. 

Acho que foi o pontapé final para tomar a 
decisão — disse De La Cruz, à FlaTV.
Ele chegou acompanhado por sua esposa, as 
duas filhas, o advogado e o empresário. O avião 
fretado pelo clube estava previsto para pousar 
às 13h, mas teve um pequeno atraso. No Salão 
Nobre, o jogador foi recepcionado por alguns 
rubro-negros presentes. Ele recebeu uma cami-
sa com o número 12, em alusão à torcida, mas 
ainda irá definir sua numeração.
O planejamento era que De La Cruz fosse di-
retamente para o Ninho do Urubu, conhecer 
Tite e o elenco rubro-negro. Porém, devido a 
um atraso no voo, ele só se apresentará amanhã, 
para iniciar a pré-temporada.
— Muitas expectativas. Estou muito feliz por 
chegar no Brasil. Estava com muita vontade de 

estar aqui, para encontrar as pessoas, a comissão 
técnica, os meus companheiros, e estou muito 
feliz — acrescentou o novo reforço rubro-negro.
A apresentação de De La Cruz está marca-
da para a sexta-feira, no próprio Ninho do 
Urubu. Antes, Bruno Henrique, que teve seu 
contrato renovado por três anos com o clube, 
concederá uma entrevista coletiva.
O Flamengo busca acelerar os trâmites bu-
rocráticos para que o reforço esteja liberado 
para jogar o quanto antes. No River Plate, de 
onde foi comprado por 16 milhões de dólares 
(cerca de R$ 79 milhões), sua temporada de 
2023 terminou já no final de dezembro, e ele 
precisará passar por uma avaliação para saber 
se poderá jogar no Carioca ou nos amistosos 
de pré-temporada nos EUA.

Preso na Espanha desde janeiro do ano passa-
do, o brasileiro Daniel Alves, que é acusado de 
estuprar uma jovem de 23 anos, recebeu ajuda 
de Neymar e sua família para a sua defesa. Se-
gundo o site UOL, Neymar da Silva Santos, o 
pai do atacante do Al-Hilal, da Arábia Saudita, 
transferiu dinheiro para auxiliar o ex-lateral do 
Barcelona e da seleção brasileira.
Sem acesso aos seus bens desde que foi preso, 
Daniel Alves recorreu à ajuda financeira e jurí-
dica de Neymar e família. A reportagem infor-
ma que o valor cedido pela família do atacante 
foi utilizado para pagar uma multa de 150 mil 
euros (cerca de R$ 800 mil, na cotação atual) à 
Justiça espanhola, que tem como objetivo redu-
zir a pena de Daniel, em caso de condenação.
O UOL teve acesso ao comprovante de transfe-
rência do valor para uma das advogadas de Daniel 
Alves no caso, Miraida Puente, que serviu como 
prova da ajuda financeira da família de Neymar 
para o ex-jogador. O pagamento da multa à Justi-
ça espanhola aconteceu no dia 9 de agosto do ano 
passado. Procurada pelo site, a advogada disse não 
ter interesse em falar sobre o caso.

Além do valor recebido, Daniel Alves também 
constituiu como procurador, em junho de 2023, 
Gustavo Xisto, um dos representantes jurídicos 
mais antigos das empresas de Neymar pai, que 
começou a gerir o patrimônio do ex-lateral.
Para o UOL, o estafe de Neymar afirmou não ter 
nada a declarar sobre o assunto. O GLOBO tam-
bém entrou em contato com a equipe do atacante, 
que, até a publicação desta matéria, não respondeu.

A Conmebol modificou as datas das finais 
da Recopa Sul-Americana que será dispu-
tada no fim do mês que vem por Flumi-
nense e LDU. As partidas irão acontecer 
nos dias 22 e 29 de fevereiro, em Quito, e 
no Maracanã, respectivamente.
Inicialmente, os jogos seriam nos dias 21 e 
28, porém, a entidade acabou alterando. Os 
dois confrontos vão acontecer às 21h30 (de 
Brasília) e vão cair em duas quintas-feiras.
Campeão da Libertadores, o Fluminense 
irá reencontrar seu algoz de duas finais de 
competições sul-americanas. Em 2008, o 
Tricolor perdeu a principal competição do 
continente para a LDU, no ano seguinte, foi 
derrotado na final da Sul-Americana pelo 
clube equatoriano.
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